



「まくら」のような話

教頭 松永あゆ美

先日、久しぶりに生の落語を聴きました。対馬に住民票がある唯一の噺家さんとのこと。「対馬に来たばかりなのに、私、ついてる～！」と思いました。しかも、島民価格は正規価格の半額！一ととても得した気分です。今回の噺家さんは「まくら（＝本題に入る前の、初めにつけて話す話）」に定評のある方らしく、前半の40分のうち25分と、後半の40分のうちの30分弱が「まくら」でした。個人的には落語本体をもっと聴いてみたかったけれど、「まくら」は噺家さんの体験談なので、それはそれでおもしろい。おもしろい人の周りでは、普通の人よりおもしろいことがよく起きるのでしょう。今度は「つしまる通信」も見てあげよう！と思いました。

ところで、落語には、^{そこつ けんか}粗忽で喧嘩っばやい八つつあんや熊さん、人のいい^{じんべえ}甚兵衛さん、ぼんやりしていて間抜けな失敗をする与太郎、^{よたろう}知ったかぶりの横丁のご隠居はじめ、愛すべきキャラクターがたくさん登場します。私は、江戸っ子ではありませんが、八つつあんタイプ、かなりの粗忽者です。自分の理想では、大人らしく鷹揚に構えていたのですが、気づいたら八つつあん並みに様々な失敗をやらかしてきました。^{おうよう}颯爽と出勤したら、カーディガンを裏返しに着ていた！とか、エレベーターを降りた途端、降りる階を間違えたと気づいてまたエレベーターに乗り込んだら、きれいに扉に挟まれた！とか。事が自分だけで済むならいい方で……。時には、曲がり角に隠れて友人を「わっ！」と驚かせたつもりが、知らないおじさんだった、とか。うちへ遊びに来た友人を歓待しようと、もらった紫芋で豚汁を作ったら、青い豚汁ができて、むしろ食欲を減退させた、とか……。

これらは私の人生におけるごく一部の話にすぎませんが、失敗から学ぶものも多々あります。その1つが、「失敗は人生の栄養であり、取り返しのつかない失敗は多くはない。」ということです。恥ずかしい思いをしても、思いがけず人に迷惑をかけても、自ら省みて必要な時はきちんと謝って、自分の頭と心の栄養にして次に生かせばいい。巻き返しをはかる、名誉を挽回する機会もきっとあります。何より、失敗するという事は、何かに挑戦している、生きているということですから。

豊高生のみなさんも、失敗を恐れずに、ぜひいろいろなことに挑戦して、今をしっかり生きていきましょう。そんなみなさんを、私たちも全力で応援しますよ！



高総体壮行式・PTCA支援活動

5月31日（水）に高総体壮行式が行われ、PTCA支援活動として保護者の皆様がカレー・からあげをふるまってくださいました。保護者の皆様、ありがとうございました。さらに壮行式では豊高パワーレンジャーが登場し、みんなにパワーを与えてくれました。今回はいつものメンバーに加え、オレンジレンジャーとホワイトレンジャーも登場しました！PTCA会長佐伯様、ご協力ありがとうございました。



高総体結果報告 6月2日(金)～5日(月)

6月2日（金）に総合開会式がトランス・コスモスタジアム長崎で行われ、教頭先生を団長に、本校生徒も堂々とした行進を披露しました。翌3日からは会場ごとに競技が行われました。各部主将による報告をご紹介します。



高総体結果報告 6月2日(金)~5日(月)

陸上競技部 主将 田中 璃海

長距離種目1500mは一宮聖5分20秒、一宮響5分32秒、田中璃海6分26秒でした。そして800mは一宮聖2分32秒、一宮響2分43秒でした。短距離種目100mは齊藤瑛広13秒24、齋藤宰論12秒46、200mは齊藤瑛広が26秒98、齋藤宰論が25秒77でした。応援ありがとうございました。これからの部活は、1日1日の練習に今まで以上に精一杯取り組み、心と体を鍛え、今よりもっと強くなれるように頑張ります。



バスケットボール部 主将 永留 聖也

私たちは佐世保市体育館で1回戦、五島高校と対戦し、136対36で敗退しました。高総体が新チームでの初めての試合だったこともあり、思い通りの試合運びができず、大差で敗北することとなりました。しかし、部員全員が練習の成果を発揮し、1人1人が点を取っていたのでとてもよかったです。1・2年生の皆さんは人数が少なくなり、大変なことがあると思いますが、頑張ってください。



男子ソフトテニス部 主将 波多野 泰史

団体戦は1回戦で諫早高校と対戦し敗退、個人戦は3ペアとも1回戦敗退という結果でした。サーブレシーブミスが多かったりプレー中声を出ることができなったりと自分達のプレーをすることができませんでした。最後まで楽しくプレーすることができました。1・2年生には、これからの大会で自信をもってプレーできるよう頑張ってもらいたいと思います。



女子ソフトテニス部 主将 山下 せあら

団体戦では上対馬高校と対戦し、0-3で敗退しました。個人戦では山下・鶴山ペアが壱岐高校のペアに2-4で敗退、平山・國分ペアが松浦高校のペアに1-4で敗退、原田夏海・原田慧ペアは西彼農業高校のペアに4-2で初戦突破し、2回戦諫早東高校のペアに0-4で敗退しました。この大会で課題を見つけることができたので、改善に向け頑張ってもらいたいと思います。



バレーボール部 主将 松崎 奏穂

私たち女子バレーボール部は、1回戦鎮西学院高校と対戦し2対0で敗退しました。今回の試合を通じて、大会で1勝することの難しさを学ぶことができました。1・2年生には練習ができて、試合に出て、毎日楽しく過ごすことができるのは当たり前のことではなく、たくさんの方々の支えがあってのことだということを忘れず、自分たちが定めた目標を達成できるように一生懸命頑張ってもらいたいと思います。対馬からの応援ありがとうございました。



PTCA除草・ひまわり植栽活動

6月10日（土）、本校グラウンド周辺の除草作業を行い、ひまわりの花を植えました。生徒と職員に加え、保護者の方々、地域の方々、対馬市商工会女性部の皆様にもご協力いただき、楽しく活動することができました。ありがとうございました。閉会式では、活動の疲れを癒すべく、教頭先生による小唄の披露もありました。ひまわりの花が咲く日を、みんなで楽しみに待ちたいと思います。



7月・8月の行事予定

7月1日（土）	進研記述・実力診断・ 基礎力診断テスト・公務員模試
7月2日（日）	ビジネス文書実務検定
7月4日（火）	生徒会役員退任式・任命式
7月7日（金）	漢字検定
7月8日（土）	数学検定
7月12日（水）	心の健康講話
7月13日（木）	公務員職業説明会
7月14日（金）	3年ステップ基礎小論文模試
7月15日（土）	3年就職模試・公務員模試
7月19日（水）	平和学習Ⅰ

7月20日（木）	防犯講話・大掃除・終業式
7月24日（月）	夏期補習(全生徒)(-7/27)
7月25日（火）	豊高オープンスクール
7月28日（金）	夏期補習(進学・公務員) 3年面接指導(-8/3)
8月3日（木）	公務員模試・3年就職模試
8月9日（水）	登校日・平和学習Ⅱ・容儀検査
8月10日（木）	学校閉庁日(-8/16)
8月21日（月）	夏期補習(進学・公務員)(-8/25)
8月23日（水）	漢字検定
8月28日（月）	夏期補習(全生徒)・3年面接指導 (-8/31)

豊玉高校ホームページは
こちらから



豊玉高校紹介動画は
こちらから

